
CONSIGLIO COMUNALE
X COMMISSIONE

Verbale per seduta del 24-06-2008 ore 10:00

Consiglieri componenti la Commissione: Giovanni Azzoni, Maurizio Baratello, Patrizio Berengo, Tobia Bressanello,
Giampietro Capogrosso, Franco Conte, Paolino D'Anna, Franco Ferrari, Bruno Filippini, Anna Gandini, Jacopo Molina,
Fabio Muscardin, Fabio Toffanin, Tiziano Treu, Antonio Cavaliere, Saverio Centenaro, Michele Zuin, Valerio Lastrucci,
Giovanni Salviato, Felice Casson, Raffaele Speranzon, Sebastiano Bonzio, Giuseppe Caccia, Diego Turchetto,
Alberto Mazzonetto, Ezio Oliboni, Giacomo Guzzo.

Consiglieri presenti: Giovanni Azzoni, Patrizio Berengo, Tobia Bressanello, Giampietro Capogrosso, Franco Conte,
Paolino D'Anna, Franco Ferrari, Bruno Filippini, Anna Gandini, Jacopo Molina, Fabio Toffanin, Antonio Cavaliere,
Saverio Centenaro, Giovanni Salviato, Raffaele Speranzon, Sebastiano Bonzio, Alberto Mazzonetto, Ezio Oliboni,
Giacomo Guzzo, Bruno Lazzaro (sostituisce Felice Casson), Maria Paola Miatello Petrovich (sostituisce Maurizio
Baratello), Vittorio Pepe (sostituisce Valerio Lastrucci), Silvia Spignesi (sostituisce Tiziano Treu), Giuseppe Toso
(sostituisce Diego Turchetto), Roberto Turetta (sostituisce Fabio Muscardin).

Altri presenti: Assessore Pierantonio Belcaro, Dirigente Andrea Costantini.

Ordine del giorno seduta

Esame della proposta di deliberazione PD 1980/2008: " Modifiche e abrogazioni al " Regolamento comunale1. 
per la tutela e la promozione del verde in città"

Verbale seduta

Alle ore 10.13, il Presidente della X^ Commissione Consiliare Paolino D’Anna constatata la presenza del
numero legale dichiara aperta la seduta, dando la parola all’Assessore Belcaro
BELCARO spiega che si è reso necessario, anche su suggerimento dell’Avvocatura Civica, introdurre nel “
Regolamento comunale per la tutela e la promozione del verde in città” delle aggiunte e delle abrogazioni. Le
modifiche sono poche ma è stato redatto un nuovo documento
CENTENARO chiede che vengano analizzati tutti gli articoli del nuovo Regolamento
OLIBONI chiede le competenze specifiche nell’ambito del verde pubblico del Comune e di Veritas 
Alle ore 10.20 entrano i Consiglieri Molina e Spignesi
COSTANTINI illustra gli articoli e gli allegati A, B, C, D, E del Regolamento 
Alle ore 10.30 entra il Consigliere Mazzonetto
BELCARO precisa che la gestione del verde pubblico spetta al Comune di Venezia, ma l’affidamento in house è stato
affidato a Vesta — Veritas. Il Regolamento è di competenza del Consiglio Comunale, mentre gli allegati sono di
competenza della Giunta. Spiega che quando Veritas ravvisa la necessità di abbattere delle piante presenta la
richiesta prima al Comune di Venezia. L’Ente poi riunisce il Forum del Verde perché esprima un parere in merito.
Dopodichè il dirigente del servizio emanerà un provvedimento 
Alle ore 10.35 entra il Consigliere Bonzio
OLIBONI chiede se c’è un numero verde, perché quando ha avuto bisogno di segnalare un intervento non ha trovato
nessun responsabile
BELCARO risponde che sono in via di definizione ancora molti punti
TOSO nota che c’è un palleggio di competenze nella manutenzione del territorio 
BELCARO risponde che nel contratto di servizio sono specificate chiaramente le competenze
TOSO chiede chi ha competenza in merito alle radici affioranti 
BELCARO risponde che è competente l’ufficio viabilità 
CAPOGROSSO evidenzia che è difficile per i cittadini distinguere le competenze del verde pubblico, perciò propone
l’installazione di un sito internet per la consultazione. Quindi fa alcune osservazioni: 
v In riferimento al punto A. 9 dell’allegato A alla proposta di deliberazione ricorda che il Forum del Verde era nato
come organismo di supporto consultivo ma ora sembra avere assunto un ruolo rilevante;
v In riferimento al punto B. 2 dell’allegato B trova che certi termini siano equivoci 
MAZZONETTO evidenzia la necessità di semplificare l’accesso alle informazioni dei cittadini. Quindi chiede: 
v se è stato chiesto parere al Forum per precedenti lavori di importo superiore ad Euro 25,000,00;
v se gli interventi su alberi di particolare interesse sono stati effettuati da ditte altamente specializzate ;
v se è legittimo che Veritas subappalti il verde pubblico a delle Cooperative;
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v che il Regolamento venga nuovamente discusso quando riceverà la documentazione richiesta 
Alle ore 10.56 entra il Consigliere Berengo
LAZZARO evidenzia che alcuni alberi possono rappresentare un problema per la cittadinanza, in quanto impediscono
passaggi pubblici e privati. Molte persone poi devono provvedere a pulire i tetti della loro casa, sporcati dalle piante.
Chiede chi deve pagare tali interventi. Pur apprezzando l’importanza del verde pubblico, ritiene che gli alberi non
debbano condizionare la vita dei cittadini
MIATELLO considera molto importante che l’Amministrazione pubblica si prenda cura del verde, ma purtroppo nota
che gli alberi pubblici spesso non hanno manutenzione. Ritiene che le Municipalità debbano essere coadiuvate nella
gestione del verde pubblico. I parchi poi dovrebbero essere controllati da un custode
Alle ore 11.04 entra il Consigliere Salviato
CONTE invita a riflettere sulla costituzione giuridica delle istituzioni che sono nate per alleggerire il Comune,
attraverso l’individuazione di organi di responsabilità. Crede che i tempi siano maturi per pensare ad una metodologia
organica di gestione del verde che si interfacci con i cittadini. Sarebbe opportuno costituire comitati propositivi a
grande partecipazione con costi zero e snellire i risarcimenti in caso di danni procurati dagli alberi. Invita a tutelare le
piante autoctone. Chiede che l’amministrazione verifichi chi ha tagliato il gelsomino in Campo Santa Margherita
GUZZO chiede risposte precise in merito alla manutenzione del verde,invitando contemporaneamente al rispetto delle
piante. Suggerisce di porre dei cartelli per segnalare la presenza di attrezzature presso i parchi e i giardini pubblici e di
fare qualcosa per le defecazioni dei cani. Invita a punire chi non segue i Regolamenti
OLIBONI sostiene che è assolutamente legittimo da parte di Vesta l’affidamento diretto alle cooperative sociali della
gestione del verde pubblico 
MAZZONETTO ritiene che non tutto possa essere dato in affidamento, ma una quota deve essere data alla libera
concorrenza. C’è anche il ribasso d’asta
BONZIO dichiara di avere sempre fatto fatica a capire le competenze in merito al verde pubblico. Osserva che il
Comune di Venezia ha aumentato le zone a verde, ma non ha ancora dato loro una destinazione ben precisa. E’
opportuno comunque evitare il cemento. L’Amministrazione comunale poi, pur delegando alcune funzioni alle
Istituzioni per snellire la sua attività, continua a mantenere un ampio controllo. Ritiene che il ruolo del Forum debba
essere valorizzato al massimo. Anche il cittadini deve essere reso partecipe e soddisfatto. 
BERENGO propone che presso i parchi , le aree attrezzate per bambini vengano circoscritte come zone dedicate solo
a loro
BELCARO precisa che il Comune interviene sulle segnalazioni dei cittadini, ma non sempre è possibile risolvere tutti i
problemi. Dichiara che in merito alle osservazioni emerse nel corso della seduta presenterà degli emendamenti
CAPOGROSSO osserva che il punto A.9 si ricollega al punto 6.3 del Regolamento. Ritiene poi che il Forum del verde
vada consultato solo nei casi di competenza 
Alle ore 11.40 escono i Consiglieri Ferrari e Salviato 
Alle ore 11.46 entra il Consigliere Filippini 
COSTANTINI fa presente che il Comune non si può fare carico di interventi di competenza di altri Enti. Per quanto
riguarda le rotatorie, gli interventi di sfalcio dell’erba vengono dati in carico all’Ufficio per il Verde pubblico che poi li
affida a Veritas. Informa che le radici affioranti possono essere tagliate 
Alle ore 12.00 esaurito l’ordine del giorno il Presidente dichiara sciolta la seduta
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